
 

 

聖經研經科學生：何寶珊同學 

 

這些年間，透過教會、牧者、導師、培靈會及一些查經班，得著餵養並且對神的話語 仍然非

常渴慕，自以為是一個相當不錯的門徒; 直至最近一次何姑娘在主日學的課堂中，她說:若然我

們讀神學或讀聖經，沒有讓你真正的謙卑下來，你必定有些東西攪錯了。 這句說話讓我猛然

醒覺自己的驕傲，原來我只是那個一直不想下山，只想 與耶穌同住在山上的彼得;雖有熱切學

道的心卻沒有對等相應的行為，讀經只流於知 識的層面，卻是忽略了神的心意。感謝神讓我

有這個覺醒。  

近年因著疫情的關係，讀經與及向神禱告的時間反而比以前更多，而且透過門徒同行一起查考

聖經，使我對神的話語更加渴慕。與此同時，再一次讓我反思究竟我是存著什麼心態去研讀神

的話; 為著自己的慾求? 還是期望能夠真正明白上主的旨意進而踐行在生活當中? 從社會運

動到今天全球疫情肆虐的世代，再一次對信仰及如何實踐神的話而墜進迷思;發現今天確實有

很多人願意談論信仰及生命的意義，但叫人願意真心相信耶穌的實在不多。因著世界的不穩定

使人心不安，人對政權也感到極度不滿，以致連信主的人也在質疑神的說話和祂的公義，情況

實在令人擔心。 

 

近年牧者常常鼓勵我們要重視猶太人的歷史，特別要仔細研讀摩西五經，讓我有不一樣的體會; 

老實說我本是一個不喜愛讀歷史的人，常常攪不清歷史，更看不透猶太人的歷史究竟同今天的

基督徒有什麼重大關係，但透過教會及聖靈的幫助，讓我漸漸明白到為什麼耶穌說: 他來是要

成全律法，並不是要廢掉。在今天這個網絡資訊爆炸的年代，教會能否經得起考驗?經得起挑

戰或逼迫?我相信並不是看你有多少神學知識，也不是看你有多少的屬靈經驗，乃是要看神在

歷史中的作為，確信祂是那位掌管歷史的神，才能得著盼望繼續前行。這種種的迷思及體會，

讓我明白今天更加要進深研讀神的說話，正確解讀聖經及明白祂的心意才是最重要的功課。求

主幫助我存謙卑敬畏祂的心，專心學道並行道。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

聖經研經科學生：方祉文同學 

 

在之前所屬教會聚會的時候，曾邀請牧師到我帶領的大專職青小組教我們如何準備並領別人查

經。我認為每個信徒都應該有能力讀懂聖經，並互相幫助學習真理，並按神的心意而活。自

2019 年初，我參加了 BSF 開始較有系統的讀經查經生活。在 2019 年中，我開始來到基督中心

堂聚會。愛書人團契鼓勵閱讀，也鼓勵全年讀經一次，於是我也在 2020 年初開始了一年讀經

一次的操練。從頭到尾的將聖經讀畢，對於了解日常的講道查經都有很大幫助，更看見神的作

為的完整性。 

 

在現職的學校身為團契導師，每年都會有幾次在早會分享經文的機會，在學校團契也負責帶查

經聚會，這些服事的機會讓我更加覺得聖經的豐富，但自己的認識有限，越查考就越想更有系

統地讀。跟陳牧師在團契查經，她總提出很多我看不到的連結。我希望自己講解聖經和領別人

查經時都是帶出神的話對當時的受眾的意思，而不是我們按現代的環境解讀。在這個荒亂的世

代中比起在安穩的日子裡，有更多信徒想認真學習神的話，從中得著生命，能力和醫治。隨著

人的流散，我希望透過研經班的學習裝備自己，將來無論在地球哪一角都可以造就渴慕神話語

的人，特別是年輕一代的信徒，與他們一起讀懂神對我們的心意，認識神是一位怎樣的神。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

聖經研經科學生：黃麗明同學  

 

我前年也想過報讀一些神學課程，在課程內容，時間的問題，家人的病患，總係下不到決定。 

在這個疫情更見嚴重，世界的不穩定，內心更加迫切，唔讀神學課程就再冇機會...  

 

在早幾年前，帶着害怕和未知的心情參加差聯宣教營會，才開始認識宣教，才真正感受到~神

愛世人，包括我不認識，我害怕的族群~其中的穆斯林。 在不斷進修一些向穆斯林傳福音的

短課程，不斷睇見自己對信仰和聖經的不了解，自己與穆斯林對信仰認真度的對比，自感慚愧，

以至要下決心好好研經。希望先由自己真正認識所信的， 睇見神的心意和榮耀，放下自己的

意思，完全降服神，作一個由心發出的真門徒。這樣才真正懂得傳講「活」的福音。 我好希

望在這學習聖經裏邊，心悅誠服獻給神，學習更大的信心，終身樂意作忠心的僕人，永不回頭。  

 

「你們若遵行我所吩咐的，就是我的朋友了。以後我不再稱你們為僕人，因僕人不知道主人所 

作的事，我乃稱你們為朋友，因我從我父所聽見的，已經都告訴你們了。」 

約翰福音 15:14-15 

 

令我渴想作耶穌的好友，不去思想有幾困難，只想向著目標走。  

現時神感動我偏向關心穆斯林的事工。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

聖經研經科學生：譚翠玉同學 

 

在上教會歷史的時候，主日學老師給我很好的榜樣。在分組的時候，他不期然的讓我知道他  

自己有的研經習慣，也會參加一些神學院的課程。我曾經詢問他，也有學習他去找一些課程，

正想報讀的時候，就遇上搬遷和疫情，所以沒有再考慮。 

直至前陣子，我聽見教會神學院有旁聽課程，我心裡面才突然想起之前的決定。聽完陳牧師  

簡介會之後，我也想了一陣子，尤其是心志方面。我當然覺得神的話語是十分能夠幫助自己， 

但是真的很少用神的話語去幫助別人。我希望在讀課程的時候，可以認識神的話語更多，好讓

神的話語滲入我的生活和生命裏面，先改變自己，再影響別人。  

另外，我亦有向神祈禱，希望衪回應我的選擇。等了好幾天! 就在今天，我預備主席經文的  

時候，神用 腓立比書 2 章 給我知道 : 自己的事 < 別人的事 < 神的事。其實我都有自己

的事想做，但神卻問我有沒有顧念祂的事? 所以我希望先關心神要我關心的事。  

 

 

 

聖經研經科學生：容鴻略同學 

 

在過去信主的年日，十分喜歡聽道及讀聖經，感到神的話語十分寶貴！ 

但在讀聖經的過程中，就覺得還有很多地方未明白！特別在事奉上時，如果需要帶弟兄姊妹查

聖經，就更覺得自己的不足了！ 

近來參加教會舉辦的編年讀經運動，讀到以斯拉記，覺得好需要效法以斯拉去定志考究遵行耶

和華的律法，更進深去認識神的說話！ 

近來陳牧師宣佈基督中心神學院會開辦研經科，接受弟兄姊妹報名，感到十分雀躍！十分渴望

有機會可以進入學院跟從院長及衆老師學習聖經，讓我能夠被神的話語更多改變我的生命，裝

備自己在末世中事奉神！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

聖經研經科學生：羅曉埼同學 

 

在認識基督教以前，我是個自卑，並容易受傷害的人。 記得每年的校運會，我這一隊都會贏

出比賽，但每年我卻都會在接力賽前大哭一場，因着我每年也害怕個人的能力不足，以致讓這

隊人失卻過往榮耀。除了這事，還有很多時候也充斥不一樣的不愉快，每天有好多不同嘅因素

影響着我的情緒，以致當時的我經常在不合適的場合喊、發脾氣，甚至傷害自己。 

 

之後，我被邀請參與學校嘅福音活動。當晚在唱詩歌時，我看到自己的不堪——自我價值很

低與不能控制自己的情緒。但那時，我聽見了一個訊息——天父看我為寶貝。這指的是天父

不會埋怨我從前不認識衪，而且衪愛我，並會因我相信衪而看我為寶貴的女兒。隨之，在思考

中，我發現「其實我想作出改變，我希望被醫治」，因此我就在當日決志！邀請主進入我生命

及接受基督為我的救主。 

 

直到現在我接受基督，信主已經有五年嘅時間。是神讓我尋回自信。告訴你，我養成了一個奇

怪的習慣——每完成一件事都會係心裡講「我好厲害！」。而這句說話出現的原因是我明白我

不必成為完美主義者。即使我不完美，仍有天父給予我珍貴的身份——神的女兒。故我學習

用說話欣賞自己，以致我可以被提醒「我是可以被愛的」，以致我也可以在生活中慢慢地尋回

自信。所以在信主後，接力賽前都不必大哭一場了！因着我改變了心態，告訴自己：「這次盡

力而為，因神對我的愛，不取決於這次比賽的輸贏。」 

 

以弗所書 4:12-16 「為要成全聖徒，各盡其職，建立基督的身體， 直等到我們眾人在真道上

同歸於一，認識神的兒子，得以長大成人，滿有基督長成的身量， 使我們不再作小孩子，中了

人的詭計和欺騙的法術，被一切異教之風搖動，飄來飄去，就隨從各樣的異端； 惟用愛心說誠

實話，凡事長進，連於元首基督， 全身都靠他聯絡得合式，百節各按各職，照着各體的功用彼

此相助，便叫身體漸漸增長，在愛中建立自己。」 

 

期待自己站穩在真理之中，並可以真理去回應人嘅需要！ 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

聖經研經科學生：呂睿承同學 

 

作為一位信二代，雖恆常出席教會活動與事奉，但亦難免經歷信心考驗的事。排除家庭環境因

素之勞苦重擔，心中的邱壇始終未能完全除去，常常伏在門口等待。縱然如此，近年信仰漸趨

成熟，能感受到聖靈作工，不論日常生活，待人處事，以致個人追求上皆有奇效。就比如改變

我蠻橫倔強的態度，讓我專心了解並思想神話語，還有事奉對象以及心態等。從前是處於被動

的狀態，如今主動尋求，不再一樣。 

 

話雖如此，對信仰之認真與求證仍然會繼續，所以想更加了解聖經與其意義，從歷史、結構、

不同譯本等多方面切入，方能確立信仰，眼望永恆，在主裡屹立不倒，不再受人鼓吹，而是有

自我意識去認信主耶穌基督是永遠的真神。此外，我亦喜歡以筆記形式記下所學所求，促進記

憶，深入了解聖經，在自己了解、主日學與講道等基礎上建立，組成對聖經完整的藍圖，對信

仰與日後完成大使命亦有不可磨滅之影響。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

聖經研經科學生：葉瑜舒同學 

 

中一時，我曾在一場佈道會中決志信主，當時受耶穌為世人被釘十架的愛打動，而我卻只是因

為一時的感動而信主，從未想與神有關係，參與了一年的學校團契後便離開了，但神在我生命

的工作卻從未停止。中六時，我曾向某位基督徒同學分享自己對信仰的看法，我認為自己「相

信神的存在卻不能稱自己為基督徒」，後來他邀請我參加教會團契，於是我抱着對教會生活的

好奇心便答應他了。當我將教會視作消磨時間的活動場所時，神透過我與「教會的人」的關係

來告訴我「與神的關係同樣重要」。在青年夏令會中，我向導師分享自己想更加認識耶穌，於

是他帶領我進行了決志禱告，接受耶穌為我生命的救主。真正信主後，我的生活並沒有出現翻

天覆地的改變，而是從群體生活中逐步經歷神帶來的改變。 

 

記得有一次我在教會哭泣，有姊妹前來關心我並向我分享聖經傳道書的一句說話: 哭 有時，

笑有時。哀慟有時，跳舞有時。原來情緒是神所給予我們的禮物，讓我們可以 跟隨主的腳蹤;

哭泣是神的醫治，即使我們未必可以與人分享自己的難處，但神是我 們永遠的倚靠，因為主

為世人被釘十字架，早已擔當了我們一切。我發現自己很多時候 都是帶着面具與人相處，認

識我的人都表示「不認識真正的我是怎樣的」，原來我總 是不斷隱藏自己的負面情緒和真實

想法，期望將最好最堅強的一面展現在人前，認為 唯有自己能夠解決自己的心事，即使我不

能夠解決，但是神接納我所有的面貌，祂如 同剝洋蔥般逐漸打開我的心房，差派不同的小天

使進入生命中持續關心我的需要，並 為我祈禱，讓我感受到釋放和被愛的感覺。  

近來從與人相處和傳福音的事工中，發現自己在真理知識層面上的不足，希望讓生命並不只是

建立在神蹟奇事中，而是穩固扎根在神的話語中。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

 

聖經研經科學生：李慧兒同學 

 

人的絕處就是神的開始，2001 年至 2004 年是生命最黑暗的階段，為了錢，放棄了銀行的工作

選擇作 DISCO 的持牌人，更選擇吸毒來逃避問題，活著只有軀殼，沒有靈魂，每天絕望地生

活，感謝神從來沒有放棄我，2004 年在巴拿巴福音戒毒機構戒毒認識主耶穌，2006 受洗加入

教會。 祂更新了我，讓我看見自己，認罪悔改，重新接納自己，更給我機會重新出發，重建

生命的價值觀，賜我勇氣向前行，使內心充滿平安和喜樂，最重要是給我子女的名份。 

路加福音 22:23 下 「你回頭以後，要堅固你的弟兄。」更成為我的使命。 

 

2010 年入職葵涌醫院的藥物誤用評估中心，與過來人同行分享生命，直到今天。 

神的話語是十分重要，過去的日子，很多機會與人分享生命、或是交談、或是建立關係…. 說

話也成為重要的橋樑，作為神的兒女，很感恩身邊有很多人的網絡，也有與人同行的機會，信

主後不斷也會以說話為伍，有幫助人的時候，也有絆倒人的時候，有說錯話的時候，更有後悔

莫及的時候…所以常要學習勒住自己的舌頭，多言多語難免有過，禁止嘴唇是有智慧。箴言 10

章 19 節 

 

教會於 2022 年 7 月開始了網上研讀聖經的課程，正好讓我有機會專心認真學習神的話語，藉

以洗滌內在的生命，脫去舊人，穿上新人，以神的話語進行換血的過程，從根源出發，繼續行

人生的路。因為心裏所充滿的，口裏就說出來。 

 

在這未世的時代，要面對事情實在是又大又難又漫長，如何能靠著耶穌得勝，我們要拿著聖靈

的寶劍，就是神的道，為神打美好的仗。 

 


